

Fecha 09.09.2019	Sección Dinero	Página 2
----------------------------	--------------------------	--------------------

COMPRAS DE OPORTUNIDAD

Rebajas del mercado impulsan a bolsas

POR ERÉNDIRA ESPINOSA
erendira.espinosa@gimm.com.mx

En las últimas semanas el S&P **BMV** IPC, el principal indicador bursátil de nuestro país, ha tenido días de fuertes avances, esto ante las compras de oportunidad que se han presentado debido a los bajos precios que presentan algunas acciones.

Amín Vera Cerda, especialista de Black Wallstreet Capital México, dio a conocer que existen nueve empresas con buenas perspectivas: Liverpool, Televisa, Alpek, **Banorte**, Alfa, Alsea, Lala, Genomma Lab y Elektra.

Respecto de Liverpool, dijo que tanto los activos como el valor de la marca, sus ventas y el interés que existe de la cadena por crecer en comercio electrónico, le hacen gozar de buenas expectativas hacia futuro.

En cuanto a Alfa y Alpek mencionó que son emisoras que mantienen mínimos de más de 10 años, porque les ha pegado la inestabilidad relacionada con la renegociación de los tratados comerciales con Estados Unidos. Sin embargo, no dejan de ser empresas con oportunidades de crecimiento este año.

Por otro lado, Alsea se ha caracterizado por su expansión internacional y por contar con un portafolio que le permite tener clientes con todos los presupuestos; en cuanto a Lala una **casa de bolsa** que coincide en que es una buena opción de compra es Monex, la cual señaló

que las ventas de la emisora se mantendrán defensivas ante una expectativa débil del consumo en México, Brasil y Centroamérica, debido a la mezcla de su portafolio en cada país, así como al incremento en precios realizado a inicios de este año.

DETRÁS DE LOS DESCUENTOS

Vera Cerda reconoció que el mercado se ha abaratado, debido a diferentes factores, por lo que no todas las compañías que han perdido valor en la bolsa son una opción de compra.

“No es lo mismo qué empresas tienen potencial y qué empresas están baratas.

El mercado está barato, sin duda, pero está barato por algo, hay que recordar que todos estábamos esperando un cierre de año del IPC con alrededor de 50 mil puntos, ahora incluso siendo positivos estima 45 mil, las expectativas de todos han bajado, todo mundo espera un dólar más caro, un IPC más abajo, tasas más abajo, un crecimiento muy bajo, entonces eso siempre le va a pagar a las valuaciones y los precios que se esperan”.

Mencionó que el mercado “sí se ha abaratado, aunque ya rebotó, pero estuvimos en 41 mil puntos, muchas empresas estaban en mínimos de diez años, México era más caro que Estados Unidos porque el rendimiento que otorgaban sus empresas era más alto, con una moneda estable, tenía rendimien-

tos de mercado emergente, con una estabilidad de casi país industrializado. Eso se ha perdido, es de esperarse que las valuaciones sean más bajas, eso no necesariamente lo hace más atractivo, sino quiere decir que hay más riesgo y que se espera una menor utilidad hacia adelante”.



- Se consideran los factores internacionales, como la guerra comercial entre China y Estados Unidos, para mejorar las compras de oportunidad.
- En un análisis, Banorte consideró que septiembre empezó mejor que otros periodos para indicadores como el S&P BMV IPC.



Foto: Especial

Es de esperarse que las valuaciones sean más bajas, y eso no lo hace más atractivo, sino quiere decir que hay más riesgo”.

AMÍN VERA CERDA
DIRECTOR DE ANÁLISIS ECONÓMICO

